



An den Grossen Rat

23.5556.02

BVD/P235556

Basel, 29. November 2023

Regierungsratsbeschluss vom 28. November 2023

Interpellation Nr. 138 von Eric Weber betreffend «Bau-Sicherheit im Grossen Rat»

(Eingereicht vor der Grossratssitzung vom 8. November 2023)

«Massiv thront der Kronleuchter über dem Parlaments-Saal. Kaum auszudenken, wenn er herunter fallen würde.

Über dem Grossrats-Saal ist das Staatsarchiv. Dort lagern Millionen von Unterlagen und Büchern.

Neben dem Rathaus befindet sich die grösste Baulücke im Kanton.

Das Staatsarchiv wird umziehen. Es stellen sich Fragen über Fragen:

1. Wird eigentlich getestet, wie sicher der Kronleuchter über dem Grossrats-Saal hängt?
2. Welches Gewicht an Büchern darf über dem Grossrats-Saal lagern, damit die Decke nicht einstürzt?
3. Gibt es Absprachen von Globus und Rathaus über das grösste Bauloch in der Stadt? Wenn nein, warum nicht? Denn es kommt doch zu Rissen in den an-grenzenden Gebäuden, wegen dem Neubau vom Globus.

Eric Weber»

Wir beantworten diese Interpellation wie folgt:

1. Zu den einzelnen Fragen

1. *Wird eigentlich getestet, wie sicher der Kronleuchter über dem Grossrats-Saal hängt?*

Die Hängung des Kronleuchters sowie die zur Absenkung des Kronleuchters für Revisionen installierte Hebeanlage unterstehen den Vorschriften solcher Einrichtungen und werden vorschriftsmässig regelmässig überprüft.

2. *Welches Gewicht an Büchern darf über dem Grossrats-Saal lagern, damit die Decke nicht einstürzt?*

Die Räume über dem Grossrats-Saal sind für die aktuelle Nutzung ausgelegt, es besteht keine Einsturzgefahr.

Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt

3. *Gibt es Absprachen von Globus und Rathaus über das grösste Bauloch in der Stadt? Wenn nein, warum nicht? Denn es kommt doch zu Rissen in den angrenzenden Gebäuden, wegen dem Neubau vom Globus*

Der Zustand der Räume im Rathaus wurde 2022 vor dem Start des Abbruchs der Liegenschaften mit der Bauleitung des Bauvorhabens in Rissprotokollen erfasst so wie dies bei Bauvorhaben dieser Grösseordnung üblich ist. Der Leiter Dienste des Rathauses steht im Kontakt mit der Bauleitung der Globus-Baustelle.

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Beat Jans
Regierungspräsident



Barbara Schüpbach-Guggenbühl
Staatsschreiberin